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在數字化時代，互聯
網已經成為我們生活中
不可或缺的一部分，不

僅改變了人們的工作方式、生活方式，還
深刻影響着國家的政治、經濟、文化等各
個方面。然而，隨着網絡技術的飛速發
展，網絡安全問題也日益凸顯，成為制約國家發展的重要
因素。沒有網絡安全，就沒有國家安全。今年9月9日至15
日，我國迎來了一年一度的國家網絡安全宣傳周，旨在提
升全民網絡安全意識，增強網絡安全技能，攜手共築國家
網絡安全屏障。

回顧歷史，我們可以看到，網絡安全事件對國家和社會
的影響巨大。例如，美國中情局的稜鏡門事件曝光後，引
發了全球範圍內的數據私隱討論。稜鏡計劃是由美國國家
安全局實施的一項大規模監聽項目，通過互聯網公司獲取
用戶的電子郵件、聊天紀錄、文件傳輸等數據監控公民通
信。美方聲稱要維護網絡安全，實際上卻企圖在網絡空間
進行大規模監控、操控輿論、拓展網絡軍事同盟，成為網
絡空間和平與穩定的最大破壞者。

另一個案例是「暗雲III」電腦病毒襲擊事件。2017年
初，「暗雲III」病毒在我國境內迅速蔓延，導致許多重要
信息系統受到攻擊。這次事件不僅給企業和個人造成了經
濟損失，更警示我們，在信息化高度發展的今天，網絡安
全防護體系的建設顯得尤為重要。

面對複雜的網絡環境，提高個人及組織的網絡安全意識
顯得尤為緊迫。我們每一位都是網絡安全鏈條上的一環，
任何環節的疏漏都可能導致整個系統的崩潰。因此，從校
園開始，普及網絡安全知識，培養良好的上網習慣，對於
防範網絡攻擊至關重要。國家網絡安全宣傳周期間，各地
社區也可以通過舉辦各種線上線下活動，旨在讓公眾了解
網絡安全的基本常識，認識到保護個人信息安全的重要
性。除了加強防範外，還需要掌握一定的網絡安全技能，
比如設置複雜密碼、定期更新軟件系統、安裝防病毒軟
件、備份重要數據等基本措施。

網絡安全是一項系統工程，需要政府、企業、社會組織
和個人共同努力。中央政府自2020年開始出台《中華人民
共和國密碼法》等相關法規，加強網絡空間治理；企業也
要承擔起社會責任，建立健全內部安全機制；社會各界也
應積極參與網絡安全宣傳教育，只有每一位國民自覺遵守
法律法規，共同維護健康的網絡環境，才能真正構建和諧
穩定的網絡空間。

穆家駿 全國青聯委員 灣仔區議員
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近日，美國國務院、農業部、商務部、國土安全部及財政部聯合發布了一份
所謂的「更新版商業警告」，聲稱美企在香港營商會面臨來自香港國安法及
《維護國家安全條例》的風險，可能影響其日常商務活動。這一舉動引發了全
港的憤怒與不滿。美國政府的這一行為，不僅是對香港法治的惡意歪曲，更是
對香港的國際商務地位作出無理貶低。外交部發言人毛寧表示，美方炮製所謂
更新版香港商業警告，無端詆毀香港國安法律，抹黑香港營商環境，中方對此

堅決反對，予以強烈譴責。香港在國際經濟、金融交易的地位獨特，作用難以替代，絕不是美
國想唱衰就唱衰得了。

邵家輝 全國政協委員 立法會議員 自由黨主席

香港作為中國的特別行政區，一直以
來在國家改革開放中扮演着舉足輕重的
角色。香港不僅是連接中國與西方制度
和資本的橋樑，更是東西方文化交流的
交匯點。香港的獨特地位，使其成為了
眾多國際企業理想的營商之地。近年
來，儘管國際形勢複雜多變，但美國商
界對香港的投資卻持續增加，根據
2023年的統計，來港設駐港分支機構
的境外公司有超過9,000間，其中來自
美國的公司有1,273間。美國在港享有
重大的經濟利益，美國對香港的貿易順
差過去十年達2,849億美元，是其全球
貿易夥伴中最高。今年2月，香港美國
商會的會員調查顯示，79%美企對香港
法治「投信任票」，亦有69%美企表示
其業務並未受到香港國安法的負面影
響，企業比例是連續第二年上升，較去
年升7個百分點，比2022年更升22個
百分點。去年香港吸納的外來直接投資
金額全球第四，香港亦是全球第十大商
品貿易經濟體。美國散播謠言與謊言，
破壞港美本應互惠互利的關係，最終會
損害美國及其企業的利益。

國安法鞏固繁榮根基
然而，美國政府卻無視這事實，發布

所謂商業警告，抹黑香港商業環境。這
種行徑是對香港法治和營商環境的歪曲

和污衊。香港國安法和《維護國家安全
條例》的制定和實施，是為了維護香港
的長期繁榮穩定和國家的安全，法例為
香港的商業活動提供了更加堅實和穩定
的法治保障。法例出台後，香港的法治
和營商環境更加優良，長期繁榮穩定根
基進一步鞏固。

面對美國的惡意抹黑，香港工商各界
必須團結一致，共同應對。香港之所以
能夠成為國際商業中心，除了其獨特的
地理位置和制度優勢外，更離不開香港
工商業界的勤勞智慧和靈活應變的商業
頭腦。在當前的形勢下，香港工商界更
應該發揮自身的優勢，積極應對外部環
境的挑戰。

首先，香港工商界應該加強內部團
結，共同維護香港的商業利益和聲譽。
只有團結一致，才能形成強大的合力，
共同抵禦外部的壓力和挑戰。同時，香
港工商界還應該加強與內地以及國際社
會的聯繫和合作，共同推動香港的經濟
發展和國際地位的提升。

團結維護香港商譽
其次，香港工商界應該積極把握國家

對外開放的機遇，尤其是加強與東盟、
「一帶一路」國家、中東和非洲國家的
聯繫。隨着國家對外開放的不斷深入和
「一帶一路」建設的不斷推進，香港作

為國際金融、貿易和航運中心的優勢將
得到進一步凸顯。香港工商界應該充分
利用這一機遇，積極拓展海外市場，推
動香港的經濟多元化發展。

此外，香港工商界還應該注重提升自
身的創新能力和競爭力。在當前的國際
形勢下，只有不斷創新和提升自身的競
爭力，才能在激烈的市場競爭中立於不
敗之地。香港工商界應該加大對科技研
發和人才培養的投入，推動產業升級和
轉型升級，為香港的長期發展奠定堅實
的基礎。

值得注意的是，美國年底即將舉行大
選，兩黨在競選過程中不排除會繼續打
「中國牌」，威脅作出各種制裁。對
此，香港工商界必須保持清醒的頭腦和
戰略定力。美國的制裁威脅並不能改變
香港的商業環境和國際地位，我們應該
堅定信心，迎難而上，以更加開放和包
容的心態迎接未來的挑戰。

香港在國際經濟、金融交易的地位獨
特，作用難以替代，絕不是美國想唱衰
就唱衰得了。香港美國商會前主席葛理
福指出，香港作為全球第三大股票市
場，國際貿易和信息中心根基深扎於
此，是至關重要的貿易金融中心。香港
有健全法律制度、資訊自由流通和發達
交通網絡，在全球仍然具有競爭力，國
際金融中心的地位絕不會輕易動搖。

海外反中亂港組織「香港民主委員會」
（Hong Kong Democratic Council，HKDC）
較早前在社交平台公開發出聲明，宣稱被香
港警方通緝的該組織重要成員羅冠聰不再是
委員會成員。香港《文匯報》等媒體報道
指，HKDC此舉是因為羅冠聰涉嫌在他出任立
法會議員期間性侵其助理。HKDC突然翻舊
賬、與羅冠聰割席，不僅暴露出反中亂港分
子道貌岸然、骯髒齷齪的本性，更反映如今
潛逃海外的反中亂港分子，他們的利用價值
所剩無幾，快要成棄子，美國主子已經「收
水」，僧多粥少，HKDC日子難捱，更擔心受
羅冠聰牽連，將其踢走可保住組織、分到更
多打賞。說到底，都是為了錢。

HKDC成立於2019年9月17日，總部在美國
華盛頓。當時正是修例風波鬧得最為厲害之
時。這個組織裏應外合，在美國國會游說對
香港和內地官員進行經濟制裁及出境限制。
其創始成員包括美籍港人，如違法「佔中」
三丑之一朱耀明牧師的兒子朱牧民。羅冠聰
亦是組織的創始人之一，而且是召集人。羅

冠聰最賣力唱衰香港、乞憐外部勢力制裁香
港，戴着政治光環在海外招搖撞騙，扮演着
HKDC代言人的角色。

羅冠聰是HKDC召集人
據傳媒報道，羅冠聰性侵其助理發生在

2018年，圈內人人皆知，並非秘密。當時，
有傳羅冠聰為保護其「正人君子」形象，更
為保住其在反中亂港組織的地位，反咬一口
指助理「想出名」「博上位」，事件不了了
之。

事隔6年後，羅冠聰性侵助理醜聞近期突然
翻炒，令人感到奇怪。更奇怪的是，對於羅冠
聰這個對HKDC影響舉足輕重的人物，HKDC不
僅沒有包庇羅冠聰，替其洗脫罪名，反而在社
交平台高調發表聲明與羅冠聰割席，指他不再
是HKDC的人，字裏行間只輕輕帶過羅冠聰5年
來的付出，看不出有感謝之情，羅冠聰被HKDC
毫不留情地掃地出門，更顯事有蹊蹺。

有內地媒體分析，HKDC之所以對羅冠聰發
難，根本原因是美國主子收緊錢包，組織已

經苦苦生存，HKDC擔心羅冠聰的性侵醜聞發
酵，影響組織與美國政界的關係及捐款減
少，唯有踢走羅冠聰這隻「大鬼」，讓組織
苟延殘喘。

利益大過天 手足無情講
眾所周知，美國是極端資本主義的社會，

所有政策、行為必須講求效益，一旦沒有利
用價值，就翻臉無情。羅冠聰之流的反中亂
港分子剛逃離時，利用價值最高。到了外
國，其宣傳價值將會迅速減弱。尤其是如
今，香港恢復法治穩定，進入由治及興新階
段，外資外企對香港信心有增無減，沒有多
少人再信羅冠聰等反中亂港分子的謊言謠
言。美國主子最會計數，反中亂港分子的利
用價值減少，資助也隨之遞減。

HKDC正面對這個無法避免的宿命，把羅冠
聰這位名氣最大、吃得最多的巨頭擠走，對
於留下來的所有人，才可分到更多利益。

HKDC與羅冠聰割席，充分證明反中亂港勢
力的本質，利益大過天，手足都無情講。

HKDC踢走羅冠聰都是為錢
文平理

公眾網絡安全意識
須持續強化

第十五屆全國運動會及全國
第十二屆殘疾人運動會暨第九
屆特殊奧林匹克運動會將於明
年底舉行，由粵港澳三地合
辦。香港將承辦8個十五運會
項目、4個殘特奧會項目及一

個大眾項目，需要招募逾一萬名義工於賽事期
間提供抵港及離港接待、觀眾服務、嘉賓接
待、人流管制、交通物流及餐飲管理等服務。
行政長官李家超出席香港義工聯盟傑出義工嘉
許禮致辭時，除了呼籲熱心參與義務工作的市
民一同報名，以志願者身份貢獻這場國家盛事
之外，也表示特區政府正全力培育青年成為愛
國愛港、具備國際視野、有抱負及具正向思維
的新一代，希望通過推廣青年義工服務，培育
他們對社會的責任感、歸屬感及主人翁意識，
構建積極正向的人生觀。

四年一度的全運會是國家最高水平及最大規
模的綜合性運動會，是匯聚國家運動健兒的體
壇盛事。部分項目在香港舉行，充分彰顯國家
對香港體育發展的肯定。香港社會掀起「全運

義工，全城起動」的體育熱潮，讓全港市民全
情投入，親身參與和支持國家體育盛事，有效
增強國民身份認同和民族自豪感。

香港作為國際化的盛事之都，其形象對於吸
引投資、推動旅遊業發展具有重要意義。2025
年全運會期間，來自全國各地的運動員、觀眾
和媒體將聚焦香港，是展示香港良好形象的最
佳時機。義工們的熱情服務、專業素質和良好
禮儀，將成為香港最好的名片。例如2010年上
海世博會，當時的義工「小白菜」們以親切的
笑容、周到的服務贏得了國內外嘉賓的一致好
評，為上海的城市形象加分不少。香港市民也
將以親切的笑容和細心的服務，展現香港的好
客之道和良好形象，讓世界看到一個充滿活
力、和諧共融的香港。

近年來，香港社會經歷了一些挑戰，義工活
動如同一股清流，凝聚正能量，改善社會氣
氛。義工們的無私奉獻，將激勵更多人投身公
益，共建和諧社會。從賽事舉行到賓客接待，
從粵語翻譯到文化導覽，義工們的身影將遍布
全運會的每一個角落。在這個過程中，三地工

作人員和志願者將攜手合作，增進相互了解和
友誼。義工們將學習到專業知識，體會到助人
的喜悅，更能在比賽中見證全國各地的健兒在
賽場上奮勇拚搏、永不放棄的表現，切身感受
到更高、更快、更強的競爭氛圍，這份正能量
能夠鞏固提升香港市民的國民身份認同感，成
為香港社會「人心回歸」的催化劑，將激勵香
港市民為祖國的繁榮富強、為香港的長期繁榮
穩定而努力奮鬥。

愛是人與人之間最強的聯繫，而助人就是具
體的表達方式。義工是社會的珍貴資本，參與
義務工作更是建設關懷文化的重要元素，值得
我們每個人推動。義務工作發展局的一項調查
顯示，過半數港人曾參與義務工作，義工幸福
感高近三成。展望未來，香港無論是大型盛事
的導賞、查詢服務，還是社區建設中幫扶弱
勢、抗災防災等工作，都離不開義工們的積極
參與和支持。期望特區政府和立法會能繼續加
強與義工發展局的合作，透過持久、多元的義
工活動，拉近社會各個階層的心靈距離，提升
社會歸屬感和幸福感，共同建設更美好家園。

楊永杰 立法會議員

投身義工活動 共建幸福社會

香港高等教育再次獲得國際學術機構的
肯定。近日，國際學術網站Research.com
公布了2024年全球頂尖學者排名及分領域
排名，香港有多名學者上榜，令人鼓舞。

在26個學術分項領域中，連同在內地設
的分校，香港的大學學者有14人位列全國

第一。總體排名方面，有8人打入全國首30名。值得留意
的是，這些頂尖學者來自不同的領域，包括化學、環境科
學、微生物學、機械及飛航工程等，反映香港在多個科研
領域都有傑出的人才。

中共二十屆三中全會通過的《決定》提到，「教育、科
技、人才是中國式現代化的基礎性、戰略性支撐。必須深
入實施科教興國戰略、人才強國戰略、創新驅動發展戰
略」。國家又支持香港打造國際高端人才集聚高地，對香
港未來高等教育的發展寄予厚望。

香港有多名學者獲得國際認可，再次反映了香港高等教
育在頂尖科研人才方面的優勢，更推動了香港建設成為國
際專上教育樞紐。未來香港高等院校必須加強這方面的優
勢，積極延攬國內和海外的頂尖學者加盟，壯大本港的人
才庫，為推動香港發展成為國際創新科技中心、國家科教
興國戰略提供人才支撐。

高等院校是人才搖籃，也是知識創新高地，是推進科教興
國戰略的關鍵。作為國家教育體系不可或缺的組成部分，香
港要繼續善用「背靠祖國、聯通世界」的獨特優勢，擦亮高
等教育的「金字招牌」，以香港所長，服務國家所需。事實
上，香港高等教育有多元化和國際化的優勢，有五所位列世
界百強的大學，其教學質素與科研水平均享譽國際。優良的
學術環境吸引不少國際級頂尖學者加盟各大院校。

面對周邊國家或地區的大學都在「搶人才」，本港高等
院校亦要加大力度留住人才，創設更好的學術環境，讓學
者能夠有所發揮，在香港落地生根，為科研的發展作出貢
獻。除了招攬國際頂尖人才外，加強香港與海內外頂尖學
者之間的學術交流合作也非常重要。日後特區政府須推動
院校組織更多國際學術性大型會議，匯集來自世界各地的
學者來港，促進不同科研領域的學術交流，加強彼此的合
作，發揮協同效應，攜手推動科研發展。

特區政府目前正全力推進北部都會區建設，其中發展
「北都大學教育城」備受學界的關注。根據特區政府今年4
月向立法會提交的文件，特區政府將預留用地配合新田科
技城的創科發展，重點培育區內的人才發展，包括創新科
技發展所需的科研及專業技術人才，提供產業發展所需的
人才支撐。特區政府須引入國家級科學實驗室落戶大學
城，以及與海內外院校合作設立科研中心或分校，匯聚更
多高端大學科研人才，同時培養更多本地人才，推動香港
創新科技的發展。

面對國家新一輪改革開放的浪潮，香港自身須積極把握
機遇，善用高等教育的獨特優勢，匯聚更多學術科研人才
來港，打造成為國際高端人才集聚高地，增強香港的發展
動能，助力國家新質生產力的發展。

黃錦良 全國人大代表 教聯會主席

發揮香港高等教育優勢
匯聚更多科研精英
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